

El poder transformador de la palma, tema destacado en la Conferencia Internacional sobre Palma de Aceite

Por: Lourdes Molina Navarro, Responsable de Comunicaciones Externas.



 Nicolás Pérez Marulanda, Presidente Ejecutivo de Fedepalma, durante el discurso de bienvenida a la Conferencia Internacional. Foto: archivo Fedepalma.

Destacando el lema de la Conferencia Internacional sobre Palma de Aceite, “El poder transformador de la palma”, que busca resaltar el impacto positivo que ha tenido este cultivo y su agroindustria en el mundo, en su entorno y en la vida de los trabajadores y productores que están vinculados a ella, Nicolás Pérez Marulanda, Presidente Ejecutivo de Fedepalma, dio inicio al principal evento del sector en este año.

Señaló que “gracias a las ventajas y oportunidades que hoy vemos tiene esta agroindustria a futuro, sabemos que la palma de aceite va a seguir transformando vidas y territorios, y es nuestra labor como sector comunicar al mundo estos impactos”.

Con este objetivo en mente, se refirió al impacto del sector en tres niveles diferentes: “el nivel macro, es

decir, teniendo en cuenta su impacto en las dinámicas mundiales, en la solución de los principales problemas que enfrenta el planeta en materia alimentaria, climática y de desarrollo sostenible; el nivel de país o regiones, ilustrando cómo un sector palmero vigoroso contribuye a cerrar las brechas entre el campo y las ciudades, aportando de forma inequívoca al progreso de las zonas donde se desarrolla y constituyendo una oportunidad única para implementar modelos de economía circular y valor compartido que tanto requieren nuestros países; y finalmente, en el nivel más local, mostrando a través de las historias de personas de nuestra palmicultura cómo se han transformado sus vidas por hacer parte de este sector”.

Destacó que, de los 309 millones de hectáreas dedicadas en el mundo para los cultivos oleaginosos, la palma



 Hubo una nutrida asistencia para dar comienzo a la Conferencia Internacional. El auditorio Getsemaní del Centro de Convenciones de Cartagena fue el lugar del evento. Foto: archivo Fedepalma.

representa menos de 8% del área, y participa con 35% de la oferta de aceites y grasas vegetales en el mundo. Adicionalmente resaltó que en Colombia un palmicultor de 10 hectáreas que se clasifica como productor de pequeña escala, entre 2018 y agosto 2022 ha tenido como ingreso neto promedio mensual 3,5 salarios mínimos, que equivalen a cerca de 800 dólares mensuales.

“La agroindustria de la palma de aceite ha incrementado su participación en el mercado, contribuyendo de forma efectiva y determinante a la oferta de alimentos y materias primas esenciales para la humanidad. La palma de aceite es la oleaginosa más eficiente, versátil y saludable, y genera impactos significativos en el desarrollo mundial económico y social. Es por esto deseable que el aceite de palma consolide su importancia a nivel global y que sea una pieza clave para afrontar los grandes retos que tiene la humanidad en las décadas por venir, siempre y cuando logremos hacerlo de manera sostenible”, aseguró el Presidente Ejecutivo de Fedepalma.

Nicolás Pérez Marulanda finalizó su intervención mencionando que cerca de 6.000 productores de pequeña escala, trabajando articuladamente con empresas medianas y grandes, “así como 200.000 familias vincula-



 Directivas de Fedepalma y Cenipalma con el Viceministro de Asuntos Agrupercuarios, Luis Alberto Villegas Prado. Foto: archivo Fedepalma.

das a los empleos de nuestra agroindustria han encontrado en la palmicultura una oportunidad de desarrollo personal y progreso familiar generando arraigo en sus regiones y valiosos liderazgos en sus comunidades. ¡Este es el poder transformador de la palma de aceite!”.

La intervención se cerró con un adelanto de lo que se ha venido trabajando en temas de mercadeo con la campaña Frutos de la Palma y que presentará varias historias de la palma en Colombia.